

**Inician foros**

Llama Va por México a defender la democracia



LA DEFENSA del INE es la defensa de la ciudadanía, pues ellos son quienes hacen el proceso electoral; a los consejeros se les ha atacado de muchas maneras, por ello los partidos estamos para defender la democracia que nos ha costado 30 años perfeccionar"

Luis Espinosa Cházaro
Coordinador del PRD en San Lázaro



LA CÁMARA representa a la nación, en el Ejecutivo está representados aquellos que votaron por el Presidente. El lugar para debatir son las Cámaras, uno propone y se debate; puede haber rechazo ya que no se pierde el tiempo de ninguna manera. Vamos a defender la democracia"

Rubén Moreira
Líder de la bancada del PRI



EL GRUPO mayoritario en la Cámara tuvo la descortesía de no invitar a todos a sus foros sobre la reforma eléctrica. Nunca una propuesta de reforma electoral había surgido desde el Ejecutivo, lo hacen siempre las fuerzas políticas"

Jorge Romero Herrera
Coordinador de la bancada panista



LUEGO de casi cuatro años sabemos que el titular del Ejecutivo cree que sus intenciones son las únicas valiosas y que el resto de los poderes constitucionales, órganos autónomos del Estado, partidos u organizaciones sólo deberían tener la función de ser ecos de la voluntad presidencial"

José Woldenberg
Expresidente del IFE

Llama a razonar el voto

Arranca oposición foros de Reforma Electoral

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La coalición Va por México dio inicio a los foros "Por el Fortalecimiento de la Democracia" respecto a la Reforma Electoral que tiene por objetivo el debate de la propuesta y defender a los órganos autónomos.

El coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, dijo que la densidad de un foro deviene de las voces que se escuchen, pues se invitó a todos para debatir la propuesta y no solo a unos cuantos. "La defensa del INE es la defensa de la ciudadanía, pues ellos son quienes hacen el proceso electoral, además que a los consejeros se les ha atacado de muchas maneras, por ello los partidos estamos para defender la democracia que nos ha costado 30 años irlo perfeccionando", dijo.

Mientras que el líder de la bancada del PRI, Rubén Moreira aseveró que los foros tratan de defender la democracia y razonar el voto de cara a la presentación de la propuesta presidencial de reforma electoral en el pleno. "La Cámara es el órgano que representa a la nación, en el Ejecutivo está representados aquellos que votaron por el Presidente, pero aquí están todos. El lugar para debatir son las

EXHORTAN legisladores de la coalición Va por México a defender los organismos autónomos; rechazan la aprobación de una iniciativa sin debate; urgen a defender la democracia

Cámaras, es un ejercicio dialéctico, uno propone y se debate, pues puede haber rechazo ya que no se pierde el tiempo de ninguna manera. La ley es perfecta, pero vamos a defender la democracia", indicó.

El coordinador de la bancada panista, Jorge Herrera, aseguró que vivimos en una República, donde habrá pluralidad, aunque, aclaró, se deben tener reglas claras en la democracia mexicana. Por ello, expresó que en los foros se invita a todos y no sólo a los integrantes del grupo mayoritario, que son quienes desean aprobar una reforma sin debate. "El grupo mayoritario en la Cámara tuvo la descortesía de no invitar a todos a sus foros sobre la reforma eléctrica. Nunca una propuesta de reforma electoral había surgido desde el Ejecutivo, lo hacen siempre las fuerzas políticas", dijo.

Por su parte, el expresidente del Instituto Federal Electoral de México (IFE), José Woldenberg, aseguró que la iniciativa de reforma electoral del Presidente López Obrador tiene como

intención mermar la autonomía de los órganos electorales autónomos, para adherirlos a la voluntad presidencial.

"El problema más alarmante es mermar la autonomía de las instituciones electorales para alinearlas a la voluntad presidencial", explicó durante los foros.

El experto dijo que la iniciativa tiene por objeto que se elija por voto universal siete consejeros, 20 propuestos por el Presidente, 10 por la Cámara de Diputados, 10 por la de senadores y 20 por la Suprema Corte de Justicia, pero subrayó la mayoría de Morena en las Cámaras.

Además, dijo que existe un grave riesgo de que de los 20 candidatos postulados por el Ejecutivo, sean los siete elegidos. "Sabemos que el titular del Ejecutivo cree que sus intenciones son las únicas valiosas y que el resto de los poderes constitucionales, órganos autónomos del Estado, partidos, medios u organizaciones solo deberían tener la función de ser ecos de la voluntad presidencial", señaló Woldenberg.

18

Artículos constitucionales deberán ser modificados, de aprobarse la reforma